

Libertad

"LA LIBERTAD SE HA HECHO CONSERVADORA..." (Maura)

Año II

Redacción: Juventud Conservadora

Administración: Azafnal, 40

Salamanca 11 Marzo de 1914

Salamanca, trimestre... 1,00 peseta.
España, idem... 1,00 —
Número suelto, 5 céntimos.

Núm. 54

REFLEXIONES

No podéis figuraros, queridos lectores, las caras que hemos visto estos días en nuestros más conspicuos murmuradores políticos, en esos comentaristas de profesión, que todo lo saben y todo lo adivinan.

Cuando a nosotros se acercaban pretendiendo cambiar impresiones, veíamosles risueños unas veces, irascibles otras, y siempre con una curiosidad femenil que apenaba nuestro ánimo de políticos convencidos.

Querían unas veces juzgarnos como capaces de vengar agravios que no tenemos, y suponían como única finalidad de nuestra lucha el estropear al desventurado Isidro unas pesetas, como si en ello nos fuera a nosotros el aumento de nuestro peculio. Otras veces, creían vernos competir con todas las fuerzas políticas, como si nosotros quisiéramos sentar plaza de avasalladores, o de una preponderancia inaudita, no sobre un partido, sino sobre todos los partidos y partidas.

Y mientras en ocasiones pretendían consolarnos con ironías estúpidas, otras nos confesaban noblemente el desconcierto de nuestro adversario, su desastrosa actuación política y lo funesto que para nuestra pobre patria ha sido, es y será la gestión del partido liberal, sobre todo desde la jefatura del Conde de Romanones.

Pues bien, amigos míos, es preciso que nosotros demos una tan clara como terminante explicación de nuestra conducta, de nuestros propósitos y de nuestras resoluciones.

Para nadie es un secreto la jactancia del señor Conde de Romanones, de poder disponer de los destinos de la patria en la desdichadísima forma que hasta hoy lo ha hecho, bien por sí o bien por sus más fieles mandatarios y seguidores, y es ya del todo notorio la conjura de Romanones y Dato con todos sus idóneos, para anular la política honrada, noble, sincera, de intachable honorabilidad que el señor Maura representa.

Ahora bien, nosotros creimos, que contra esa política desastrosa que al partido liberal ca-

racteriza, que todo el mundo hasta sus propios partidarios, criticaban y censuraban, era preciso protestar, noblemente, honradamente, prescindiendo de agravios personales y de viles venganzas.

Agréguese a esto el general descontento contra la gestión del Sr. Pérez Oliva como diputado a Cortes por su mala orientación respecto al interés general del distrito y de sus electores, y dicho se está, que estas protestas, contra la política del partido en que milita, y contra las falsas orientaciones del diputado, quisimos manifestarlas en la forma más propia, más adecuada.

Que para esa doble protesta contábamos con una mayoría abrumadora, es tan claro como la luz del mediodía, pero nosotros no podíamos, ni debíamos contar con que contra nosotros se unieran tan heterogéneos elementos, contra los cuales no iba ni ir podía, la lucha planteada.

Nosotros pretendíamos luchar contra el partido liberal únicamente, y sin embargo al partido liberal se unen nuestros exco-religionarios los conservadores idóneos, y defienden la candidatura del pobre Pérez, del que tantas perrerías les hemos oído, del que tan acerbas como merecidas censuras hicieron, ni más ni menos, que como si en ello cifraran sus más halagüeñas esperanzas. Y desde las alturas del Poder dimanan órdenes severas y las coacciones oficiales no tienen fin, por funcionarios de todos los órdenes.

La razón de la sinrazón social Dato-Romanones, se manifiesta esplendorosa en nuestra capital, y los que nunca se hablaron y los que siempre se aborrecieron, se abrazan con efusión, deseando demostrar una fuerza colectiva, ya que no pueden demostrarla individual.

El partido radical y los republicanos todos, que jamás habían pronunciado el nombre de Isidro, sino en medio de la mofa más cruel y del mayor de los desprecios, acógenle como lema de su bandera, para demostrar-nos una odiosidad que nos honra.

Con ella manifiestan claramente quiénes son los más leales defensores de la monarquía.

Nosotros, pues, que queríamos plantear una lucha, noble y sincera, frente a un candidato y frente a un partido, nos encontramos unidos en la más perfecta armonía los políticos más antagónicos; y los distintos partidos, lejos de moverse por analogía de ideales, y aun de precedencias, se unen en razón de recíproca defensa unos, del clásico *do ut des*, y ante el miedo otros de posibles y probables arraigos que de esperar eran, favoreciendo la momentánea estabilidad, de quien ha de serles más fácil derribar el día de mañana.

A pesar de esto, de tanto contubernio, de tanta marrullería, nosotros no temíamos el ir a un recuento de los nuestros, que la votación nos demostraría, contra ese conglomerado de variados elementos, que nunca supondría el triunfo del partido liberal, ni del Sr. Pérez Oliva.

En este recuento hubiéramos demostrado que no somos tan pocos como dicen, ni tan desorganizados. Pero sobre ir a ese sólo objeto encaminada la votación, dejábamos a nuestros amigos, a los verdaderamente nobles y leales, expuestos a las viles represalias que les anunciaron y que a buen seguro realizarían los que aún se atreven a hablar, de garantizar la pureza del sufragio. ¡Modelo deja el señor Sánchez-Guerra de sinceridad electoral! Quien así obra, no podía permanecer al lado de Maura.

Y ahí tienes explicado, caro lector, la razón de nuestra candidatura y el móvil noble que nos impulsó su retirada, pues no podíamos ni queríamos acudir como los contrarios todos, a conculcar la ley, por conseguir una victoria fácil, para los que pudieran prescindir del dictado de maurista, de partidario del insigne estadista que tanto laboró para que el sufragio fuera una verdad en las elecciones, y a los que por tanto, si hemos de ser consecuentes con nuestras doctrinas, nos está vedado el echar mano de esos procedimientos.

RICARDO NIÑO DENTISTA

Exayudante del Dr. Highlands

Plaza de la Libertad, 10-Salamanca.

NUESTRO NÚMERO PASADO

Nuestro suplemento del miércoles pasado tuvo un éxito clamoroso.

Era materialmente arrancado de las manos de los repartidores, leído con avidez y circulaba de mano en mano, habiendo ejemplar que pasó por muchas personas.

El comentario era unánime acerca del retrato del Sr. Pérez Oliva que insertábamos en el mismo.

No podía darse nada más acabado ni que reflejara con mayor exactitud y veracidad la figura política del exdiputado.

Nunca pretendimos que al coro de alabanzas se sumaran los isidristas ni *El Adelanto*.

De sobra sabíamos que a éstos tenía que saberles a rejalar una campaña que tiraba por tierra toda la serie de embustes con que en vano vienen pretendiendo engañar a la opinión, haciéndola creer que el señor Pérez Oliva ha reportado grandes beneficios a Salamanca y que es un gran hombre.

No nos ha cogido, por consiguiente, de sorpresa la réplica del diario de D. Paco. Gran peligro debe de haber previsto para Pérez Oliva en la crónica de LIBERTAD..., cuando por primera vez se ha dignado contestarnos. *El Adelanto*, en multitud de ocasiones ha sido aludido en sus hechos, en sus empresas y en sus dichos por nosotros y siempre ha callado... ante el temor de que dijéramos más... Hoy para defender a Pérez Oliva nos nombra y pretende replicarnos...

¿Y cómo? Nosotros hemos refutado una por una todas las alabanzas que el colega dedicó al constante huésped de la fonda del Comercio. El al reproducir algunos párrafos de un artículo de LIBERTAD... el único comentario con que intenta desvirtuarlos es el de que volcamos sobre el señor Pérez Oliva el cesto de las injurias.

Mal camino, colega.

¿Dónde está la injuria?

Demuéstranos por qué brillantes caminos parlamentarios, por qué señalados servicios a su país, por qué clase de razones que públicamente puedan mostrarse llegó a Subsecretario y Director general el señor Pérez Oliva y entonces habías demostrado que el párrafo que insertas y que a ese particular dedicábamos es una mentira.

Demasiado sabe *El Adelanto* y todas las personas que están al tanto de la política la verdad que en aquellas líneas se encierra.

Y lo mismo decimos del resto del artículo.

De modo que si el decir las

cosas claras, el poner la verdad al desnudo es injuriar, nosotros no sólo habremos injuriado, sino que tendremos a galá el seguir haciéndolo.

Y en cuanto a que *El Adelanto* emplee como únicas armas la cortesía y la nobleza, también tendremos algo que decir.

Claro que *El Adelanto* no puede hacer lo que hacemos nosotros por dos cosas.

La primera porque a nosotros no puede decirnos nada ni encontrarnos una tacha.

Y la segunda, porque *El Adelanto* bien sabido es que prefiere la suavidad, aunque sea insidiosa a la arrogancia y a la gallardía.

Y nada más...

La más elegante sastrería de TORRES

Confeción esmerada, con arreglo
:: siempre á los últimos modelos ::
MELENDEZ, 10

MUCHAS GRACIAS

Ante el *isidrisimo*, que hemos venido a ver que representa en Salamanca la conjunción de Luis Maldonado, Jesús Sánchez y Sánchez, Rogelio Miguel del Corral, Manuel Sánchez, Agustín Sánchez Pérez, Enrique Meca Vivas, Tomás Marcos Brozas, Antonio Díez González, Elías García Barrado, es decir, de los liberales, de los conservadores idóneos, de los republicanos radicales, juntamente con todos los demás que es público y notorio van del brazo en abigarrado enlace con aquellos elementos, formamos un haz compacto, en el que se nos agregaron multitud de respetabilísimas e influyentes personalidades de la capital y varios y valiosísimos elementos de los pueblos que se disponían con sin igual fervor y entusiasmo a intervenir en la pasada contienda electoral.

A todos les damos las gracias más expresivas y enviamos la expresión de nuestro reconocimiento sincero.

Causas de todos ellos conocidas nos han impedido llegar, con la continuación de la contienda, a un éxito brillante e indiscutible para la regeneradora política que juntos pretendíamos implantar; pero el ensayo para dar al traste con la representada por los intereses creados y la absurda conjunción, nos ha enseñado a todos tantas cosas y nos ha informado tan al detalle del verdadero estado del espíritu público, que podemos afirmarles que continuando por el camino emprendido, no está lejano el día en que podremos lograr, para bien de los altos ideales que informan nuestra actuación en la vida pública, el éxito más indiscutible y brillante.

Por ahora un apretón de manos y nada más.

EL SEÑOR PÉREZ OLIVA

Triunfó, sin lucha, el señor Pérez Oliva.

Nosotros, claro es, podríamos decir algo de lo que hubiera resultado si causas de distintos órdenes no hubieran producido la retirada de nuestro candidato señor Valentín Gamazo. Pero como de sobra suponemos que en las actuales circunstancias nuestras aseveraciones serían atribuidas a mil distintas causas, preferimo hacer el silencio sobre esto y atenemos exclusivamente al hecho consumado de que don Isidro Pérez Oliva ha sido nuevamente reelegido diputado a Cortes por el distrito de la capital en el día 8 del mes de Marzo del corriente año de gracia.

Y a decirle al señor Oliva que es hombre de muchísima suerte, con lo que creemos que él comprenderá sobradamente lo que le queremos significar.

Y a indicarle de paso que no se fíe de lo del éxito clamoroso y triunfo enorme de que tanto él en su manifiesto como *El Adelanto* en sus fondos se vanagloriarán.

Sin lucha y todo, él y sus interventores saben el enorme número de las papeletas en blanco.

Igualmente conocen lo que representa esa estupenda *volcada* del censo y la importancia que deben de darle.

Y también no les pasará desapercibido que es muy relativo el entusiasmo de un cuerpo electoral que necesita se le anime con pastas, copas y puros para que entre en los colegios.

Y si tiene buena policía no debe ignorar que una gran parte de los elementos que estrecharon su mano después de la retirada del señor Gamazo no son muy *olivistas* que digamos.

Pero sea como sea, el señor Pérez Oliva, *pío felice y triunfador*, es nuestro procurador en Cortes.

Nosotros le felicitamos por ello—le felicitamos, no nos felicitamos—y a fuer de buenos salmantinos, aunque creyendo en la inutilidad de ello, cúmplenos expresarle dos deseos.

El primero que en la presente ocasión haya aprendido algo.

Y el segundo que recuerde todo lo que a Salamanca ha ofrecido.

Si los cumple, dentro de la política que representamos, no ha de faltarle nuestro aplauso de adversarios implacables pero leales...

Aunque sinceramente creemos, caro lector, que tendremos que continuar los palos...

ENFERMEDADES DE LOS OJOS

Clinica de los doctores ALONSO y SALCEDO

PLAZA DE LA LIBERTAD, 9. — SALAMANCA
CONSULTA DE ONCE A UNA

HABLEMOS CLARITO SEÑORES

.....
¿No ha de haber un espíritu valiente?
¿Siempre se ha de sentir lo que se dice?
¿Nunca se ha de decir lo que se siente?

Estos conocidos versos nos acuden necesariamente a la memoria, a propósito del revuelo producido por el fondo inserto en nuestro número extraordinario.

En otro lugar dedicamos algún espacio a comentar los juicios que mereció a *El Adelanto*, pero tanto se ha hablado sobre el asunto, que justo es que nosotros recojamos algo de cuanto por ahí se ha dicho respecto a aquella exactísima crítica de la vida pública de nuestro diputado.

Y venimos a afirmar precisamente que el juicio sobre él ha sido unánime.

Todo el mundo decía: "es un puñado de verdades". Lo mismo el centenar de isidristas que aprovechó esa ocasión para exteriorizar su olivismo acudiendo a protestar a la fonda del Comercio que la opinión imparcial que comentaba nuestro número coincidiendo en la exactitud de cuanto exponíamos en el mismo.

Pero hemos de ser francos.

La gente, en su mayoría, acostumbrada a los convencionalismos y a la cobardía ambiente, se asustaba y decía:

¡Está bien! ¡Todo ello es cierto!

¡Pero esa crudeza, esa claridad!

Teniendo LIBERTAD... plumas que manejan tan preciosamente la ironía, ¿por qué no emplear, siquiera un poco de retórica?...

Pues sencillamente, señores; porque esa retórica, esas ironías, esas consideraciones nos están perdiendo a todos... A Salamanca, a la región, a la Patria...

Es necesario decirlo ya todo clarito, con sus nombres y apellidos; al pan, pan, y al vino, vino; de tal modo que lo mismo los letrados que los incultos lo comprendan y lleguen a penetrarse de la necesidad de un esfuerzo contra la farsa reinante.

Los funestos efectos del *isidristismo* para Salamanca son en todo momento contados por unas gentes al oído de las otras; en números de LIBERTAD... se han dicho de mil graciosas y delicadas maneras... Pero llegó un momento que estimábamos adecuado para el empleo del revulsivo y lo aplicamos, en forma tal, que de haber tenido ocasión de exteriorizarse sus efectos, se habría visto de modo patente con qué intensidad llegó nuestra voz a las conciencias.

Demasiado lo comprendieron todos cuantos en la farándula

política se interesan por la continuación de un estado de cosas que para sus particulares intereses tan grato les resulta.

Y vino la amenaza de la que rella, mediante la citación para el previo acto conciliatorio, creyéndonos, sin duda, unos chiquillos a quienes la diligente actividad de la justicia municipal había de poner en cuidado.

Allá fuimos y seguiremos donde se nos lleve, sin que esos procedimientos sean obstáculo para que continuemos siendo serenos fiscales de esos hombres públicos que tanto temen que los actos, o por mejor decir las omisiones de su vida pública—que debiera complacerles ver sometida al juicio de las gentes—se expongan a la pública sanción.

Para nosotros no hay mordazas. Servimos la causa de Salamanca, y mientras no la veamos debidamente atendida por quienes por título y por obligación deben hacerlo, no cejaremos en nuestra campaña.

Sólo callaremos cuando se lo gre que nuestro distrito reciba de eso que se llama el Poder público, aquello a que tiene perfecto derecho y que tantas veces le ha sido falazmente prometido...

J. León Arias

CIRUJANO-DENTISTA

Ha trasladado su oficina dental a la calle de la Rúa, número 34, donde ofrece a su clientela todos los servicios de su profesión.

Extracciones, TRES pesetas, aplicando anestésicos.

DISCRETEOS

Un tal *Agacir* nos dedica un sutil y finísimo artículo en *El Adelanto*. No corresponderíamos a los términos corteses del escrito si no recogiéramos algo de lo que en él se nos dice.

No hay tal contradicción, señor *Agacir*, en las campañas políticas de la Juventud maurista de Salamanca.

Claro es que tronamos contra

el caciquismo y pretendemos la implantación de una política honrada, justa y que coloque en condiciones de verdadera igualdad ante la ley a los ciudadanos.

Y esa política es la nuestra, es la maurista. Por eso defendíamos la candidatura de dos mauristas, el Sr. Chaves y el señor Gamazo, que, de haber triunfado, en su actuación en la provincia se habrían atendido a su credo exclusivamente, prescindiendo de arraigos debidos a las viejas artes.

¡Lo del *cunerismo*! Montarco, madrileño, no nos negará que es cunero en Ledesma. En Salamanca no podía serlo un hombre nacido en los lindes de la provincia que lleva el apellido de Gamazo.

¡Que Gamazo era un cacique! ¡Los años, caso de que lo fuese en el mal sentido de la palabra, que hace de eso! ¡Esa era la política vieja, la que aún perdura aquí vergonzosamente, y que su sobrino, como nosotros y como su tío D. Antonio Maura, quiere desterrar!

¡Los hechos de Ledesma! De ellos protestamos; ya decíamos que hicieron mal los ledesminos en no cumplir sus deberes de hospitalidad para con el conde de Montarco. No hubiéramos respondido a la tradición de nuestro partido, a sus reconocidas ideas de orden, de no hacerlo así.

Y en cuanto a que de nosotros van a aprender los elementos revolucionarios, ¡eso nos satisface! ¡En el momento actual lo único verdaderamente revolucionario que hay en España es el maurismo!

Y nada más que hacerle constar al Sr. *Agacir* que lamentamos no conocerlo y que leemos con verdadera delectación su prosa pulcra y atildada.

A los enfermos de los ojos

Eusebio Camazón, Médico oculista
Horas de consulta: de once a una

y de tres a cinco.
ESPOZ Y MINA, 8



COLEGIO DE CALATRAVA (SALAMANCA)

a cargo de

PP. AGUSTINOS

PRIMERA ENSEÑANZA ↔ ↔ BACHILLERATO

Se admiten alumnos internos, medio-pensionistas y externos

Pídanse Reglamentos



EL SIGLO XX

HERNANDEZ Y ALMEIDA



Esta casa presenta constantemente grandes surtidos en artículos de alta novedad para señoras Extensas colecciones en lanería, sedería, pañería, confecciones, alfombras, tapices y pasamanería. Artículos para labores. Casa especial en ornamentos de iglesia.

PÉREZ PUJOL, 4 Y 6

Las elecciones en Ledesma

Por especiales circunstancias no vamos a hacer hoy una relación detallada de cuanto ha ocurrido en dicho distrito con motivo de las elecciones para diputadas Cortes celebradas el pasado domingo. Pero como no podemos pasar en silencio los chanchullos, engaños, coacciones, violencias y atropellos de todo género que se pusieron en juego por nuestros enemigos para derrotar la candidatura de nuestro querido correligionario señor López Chaves, vaya por delante nuestra protesta enérgica contra tales desmanes que desacreditan—si ya no lo estuviera—, a un Gobierno que logra el triunfo de sus adeptos con la sola razón de la sin razón y de la fuerza.

Entusiastas, como somos, de la legalidad y de la justicia, no pudimos menos de censurar la agresión de que fué víctima el conde de Montarco en su visita a Ledesma. Iba allí a ejercitar un derecho y no debió emplearse nunca contra él la coacción, sino hacerle comprender el disgusto del pueblo, con el retraimiento y el vacío a su alrededor. Pero por eso mismo que amamos la libertad en el ejercicio de los derechos, execramos hoy más los inícuos procedimientos empleados contra el señor Chaves y sus amigos, y amparados por aquellos a quienes se concedió autoridad, no para delegarla con torpes fines, sino para emplearla como escudo protector contra las violencias y desafueros.

Triste recuerdo han de dejar en el ánimo de todos los buenos españoles las elecciones que acaban de verificarse. Aquella pureza del sufragio tan defendida y ejecutada por nuestro ilustre jefe D. Antonio Maura y que colocaba al partido conservador—con muchas otras cosas—, sobre el nivel de los demás partidos, ha quedado manchada por las impuras manos de los nuevos factores del contubernio político.

No de otra manera pueden ocurrir los sucesos. Aquellos que abandonan a su jefe siguiendo el impulso de sus concupiscencias, tienen que emplear medios adecuados a sus instintos y deseos. Si les guiaran la rectitud y la justicia, no habrían abandonado al que les marcó, siempre la senda del deber. Huyeron del recio yugo de la política honrada, para refocilarse a sus anchas en la ciénaga de la ilegalidad y del atropello.

En Ledesma, repetimos, se han empleado medios para sacar triunfante la candidatura ministerial, que sublevan a toda conciencia honrada, y que di-

cen muy poco y muy malo en favor de quienes se han prestado a secundarlos.

Otro tanto pensaba hacerse en Salamanca de haber continuado en la lucha el señor Valentín Gamazo. Nosotros lo sabíamos y teníamos adoptadas nuestras precauciones. Sabíamos que se nos amenazaba con la cárcel. ¡Y en verdad que lamentamos la retirada de nuestro candidato! El descrédito de nuestros enemigos hubiera sido enorme; sus coacciones inútiles y habría quedado la farsa al descubierto. Pero por otro lado, nos alegramos de que el señor Gamazo tomara tal determinación; los sucesos hubieran sido extremadamente graves, ya que muchos estaban dispuestos a no consentir, costara lo que costara, tamañas ilegalidades.

¡Quién sabe si fué ese uno de los motivos que impulsó a la retirada de nuestro candidato, que llevaba los trabajos preparatorios de la elección bajo los mejores auspicios y que hacían esperar el más ruidoso éxito!

Pero en fin; no divaguemos.

Reciba el amigo Chaves la expresión de nuestro sincero afecto, con la más enérgica protesta por los desafueros de que ha sido víctima, para arrebatarse un acta que le había concedido el sentir popular de los electores de su distrito.

El presente número de "Libertad..." se ha retrasado tres días.

La ausencia de la mayor parte de nuestros redactores, trasladados al distrito de Ledesma con ocasión de las elecciones, ha sido la causa de ello.

La Revoltosa ✕

GRAN ZAPATERÍA

LA QUE MÁS SURTIDO TIENE Y MÁS BARATO VENDE EN SALAMANCA:

Esta casa se dedica también a la compra de saldos de tejidos, ropas y objetos y los vende a precios baratísimos.

LA REVOLTOSA

Escalerilla de Pinto, 1 y 3

VENDO

buena dehesa de pasto, labor y monte en esta provincia y varias yugadas de tierras en distintos pueblos; tres finquitas de recreo en las afueras de esta ciudad y varias casas en las afueras y calles más principales.

MANUEL REDERO

PLAZA DEL ANGEL, 28

NOTICIAS

Ayer a las seis de la tarde se reunieron en el palacio episcopal, bajo la presidencia del Exmo. Sr. Obispo las comisiones nombradas para organizar las fiestas del Centenario en honor de Santa Teresa. También concurren otras muchas personalidades de todos los órdenes, y que nos es imposible enumerar por carecer de espacio.

Se acordó que la comisión de festejos fuera planeando los que creyera más convenientes, y se habló de las veladas literarias con la cooperación del Ateneo; de la representación de algún auto sacramental; de sesiones de música de la época con letra de Santa Teresa y de otros proyectos, amén de las fiestas religiosas, que revestirán gran esplendor.

También se acordó que la comisión de viajes y hospedajes fuera preparando todo lo conducente, para que las numerosas peregrinaciones que han de visitar con dicho motivo el sepulcro de la Santa Castellana, se alojen en las mejores condiciones posibles.

Las fiestas prometen ser brillantísimas.

II

Con esta fecha se ha hecho cargo del acreditado HOTEL, RESTAURANT Y CAFE PASAJE, don Marcelino Chapado (padre), bajo la razón social de "CHAPADO Y COMPANIA", quedando encargado de la cocina, donde tantas pruebas tiene dadas de su buen servicio.

COSMOS FOTOGRAFICO

Máquinas — Placas — Papeles — Productos y accesorios para fotografía

Precios económicos

DROGUERÍA, RUA:4

JUSTO BAJO AVILA

Drogas, artículos fotográficos, perfumería de la nación y extranjera, ortopedia, cirugía, colores, pinturas, barnices, brochas, pinceles, etc., etc.

Almacenes: Avenida de Rodríguez Sampedro, 2, y Plaza de Bretón, 53. — Despacho y escritorio: San Justo, 2. — Sucursal: Isla de la Rúa, 4. Salamanca.

ANUNCIO

Se vende o arrienda en muy buenas condiciones, en Alba de Tormes, una fábrica de curtidos de moderna construcción. Informará en Salamanca D. Félix Arenzana, calle de la Estafeta, núm. 21.

IMPRENTA DE CALATRAVA
a cargo de Manuel P. Criado.